



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

17 de marzo de 2022

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

17 de marzo de 2022

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Ya no hay “intervencionismo extraconstitucional” de federación en Michoacán, como con Peña Nieto; ahora hay coordinación, remarca Fidel Calderón**

Al trascender la visita a Michoacán del secretario de gobernación, Adán Augusto López, el diputado presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado, Fidel Calderón Torreblanca, aseveró que actualmente hay una real coordinación entre el gobierno federal y el gobierno del estado y que no hay intervencionismo ni decisiones extraconstitucionales como las que se tomaron con Enrique Peña Nieto. Entre los años 2013 y 2014, el gobierno de la República, con Peña Nieto, intervino en Michoacán enviando a un Comisionado que de facto asumió tareas extraconstitucionales, y que violentaban al estado, recordó el diputado local.

### **La próxima semana se definiría a quien asumirá alcaldía de Aguililla, adelanta Ernesto Núñez**

Se prevé que la próxima semana el Congreso del Estado esté votando ya la propuesta de quien asumirá la presidencia municipal de Aguililla, en relevo de César Arturo Valencia Caballero, quien fue asesinado el 10 de marzo pasado. La presentación de una propuesta de quien asumirá esta posición recaerá o está en la cancha del Partido Verde Ecologista, que es el partido que ganó esa alcaldía en la contienda pasada con Arturo Valencia de candidato.

### **Proponen crear Comisión de la Familia y Desarrollo Humano Integral en Michoacán**

Al considerar que la familia es la institución social más importante, la diputada del Partido Encuentro Solidario, Luz María García García, presentó una iniciativa con proyecto de decreto a la ley orgánica del Congreso local para crear la Comisión de la Familia y Desarrollo Humano Integral. Se pretende que esta comisión esté conformada con cinco diputados y desde ahí generar leyes que protejan la familia y lo que conlleva. "La Comisión de Familia y Desarrollo Humano Integral que se pretende crear con la presente iniciativa tiene como propósito legislar con perspectiva de familia, así como realizar acciones parlamentarias encaminadas a defender, difundir y promover los derechos humanos", apuntó la legisladora.

### **Proponen que quitarse el condón sin consentimiento de la pareja sea un delito en Michoacán**

En Michoacán, de 10 a 30 años de cárcel se castigará a quien obligue a tener relaciones sexuales, sin importar si es dentro o fuera del matrimonio, propuso el diputado local Jesús Reyes Galindo Pedraza, este jueves en el Congreso del Estado. Expuso que se presentan cerca de 58 violaciones por día en el país, además de que una de cada tres mujeres vive algún tipo de violencia ya sea verbal o física, sin embargo, 9 de cada 10 violaciones se presentan contra mujeres y una contra varones. Señaló que el agregar en el Código Penal la palabra "*consentimiento*" permitirá tipificar con mayor facilidad este delito, sin embargo, reconoció que esto no evitará que se continúe cometiendo este delito, pero sí es un avance.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

17 de marzo de 2022

### **Diputados desechan 3 demandas de juicio político contra Silvano Aureoles**

Comisiones legislativas del Congreso de Michoacán encontraron improcedentes los argumentos presentados en 3 solicitudes de particulares que buscaban iniciar juicio político contra el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo. Las dos primeras solicitudes de juicio político contra Silvano Aureoles fueron hechas por actores de Morena, de un lado, el exdiputado local José Alfredo Flores Vargas y de otro lado, el representante electoral de ese partido, David Valdovinos Ochoa. El 3 de agosto de 2021 el exdiputado acusó a Aureoles Conejo de violar la soberanía y libertad del estado, y de faltar a sus responsabilidades como servidor público, y ese mismo día el representante electoral morenista le acusaba de intervenir en las elecciones.

### **Ante delitos electorales de Silvano el Congreso cerró los ojos: diputado**

El Congreso del Estado cerró los ojos ante la serie de delitos electorales cometidos por el ex gobernador Silvano Aureoles y por ello dejaron a salvo los derechos de los promoventes de tres juicios políticos en contra del ex mandatario estatal, al declararlos improcedentes, afirmó el diputado Juan Carlos Barragán. Hasta el inicio de la sesión del pleno de la 75 Legislatura, los diputados del partido Morena iban a votar a favor de los dictámenes presentados por las comisiones de Gobernación y la de Puntos Constitucionales, pero en el transcurso de la sesión cambiaron de opinión y junto con diputados del PT, votaron en contra. Ante la posibilidad de impugnar los dictámenes con los que se propuso la improcedencia, solicitaron la lectura completa de los dictámenes y no solo el resolutivo como es costumbre, lo cual se llevó casi cinco horas, pero ni por el desgaste causado hubo cambio en el sentido de los votos.

### **Trabajan iniciativa para agravar penas por homicidio de periodistas en Michoacán**

Tras los asesinatos de periodistas en Zitácuaro en los últimos meses, en Michoacán se ha comenzado a trabajar en una iniciativa de ley al Código Penal donde el delito de homicidios y lesiones tengan penas agravantes cuando se cometan en el ejercicio de la función periodística, porque hay una amenaza a la libertad de expresión, compartió la subsecretaria de Derechos Humanos y Población, Elvia Higuera Pérez. La funcionaria estatal mencionó que esta iniciativa se trabaja en conjunto con periodistas del estado, para construir mejores condiciones y se genere una protección absoluta e integral ante cualquier situación de riesgo a los trabajadores de medios de comunicación.

### **Busca Congreso equilibrio en objeción de conciencia y aborto legal seguro**

El congreso del Estado, analiza regular la objeción de conciencia en los abortos legales en Michoacán, para no obligar al personal médico a realizar la interrupción del embarazo, si su religión o conciencia se lo impiden y a su vez que las mujeres cuenten con galenos capacitados que no pongan en riesgo su vida. La propuesta fue presentada por el legislador Juan Carlos Barragán Vélez, quien expuso la necesidad de realizar adiciones a la Ley de Salud en Michoacán, debido a que en México se estima que se practican alrededor de 750 mil a un millón de abortos clandestinos anualmente, los cuales en su mayoría se desarrollan en ambientes de inseguridad y provoca que alrededor del 36 por ciento de las mujeres, padezcan complicaciones.

### **Alista bancada de PT iniciativa para aumentar penalidad a homicidas de periodistas**

El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT) en la 75 Legislatura, Reyes Galindo Pedraza, adelantó que presentarán propuestas para modificar el Código



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

17 de marzo de 2022

Penal en Michoacán para incrementar las penas a todos aquellos que asesinen a periodistas. Cuestionado al respecto, consideró necesario que todos aquellos victimarios de periodistas, padezcan penas ejemplares, en aras de inhibir la intención de trastocar la libertad de expresión. “Para que la pena que se establezca y se tipifique a esta conducta de agredir de lesionar y de matar a periodistas, sea ejemplar y que inhiba la actividad contra los periodistas y podremos entonces presentar una iniciativa en esta materia, para que podamos fortalecer el esquema de sanciones, para quien se atreva a trastocar esta esfera”, indicó.

### **Vínculo matrimonial o de pareja, no obligará a mujeres a tener relaciones sexuales**

El Congreso del Estado analiza modificaciones al Código Penal en Michoacán para castigar hasta con 15 años de prisión a todo aquel que abuse del vínculo matrimonial, concubinato o relación de pareja, para obligar a una persona a tener relaciones sexuales. La propuesta presentada por el coordinador de la bancada petista en la 75 Legislatura, Reyes Galindo Pedraza, expone que es necesario que se castigue este tipo de acciones, debido a que tan solo en el 2021, se denunciaron 21 mil 189 violaciones simples y equiparadas, es decir, un promedio de 58 casos al día.

### **Incremento de personal en el Congreso complicó sus finanzas: Adriana Hernández**

El incremento de personal en el Congreso del Estado en esta Legislatura ha metido en una situación complicada a las finanzas del Poder Legislativo; sin embargo, se está a la espera del diagnóstico que entregará la Secretaría de Finanzas del Congreso para conocer la magnitud y características del problema. Esto lo refirió Adriana Hernández Íñiguez, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, y dijo que todavía se está en proceso de elaboración el referido diagnóstico por parte de la titular de Finanzas del Legislativo, Rocío Pineda Gochi. Hernández Íñiguez dijo que si bien se está buscando cómo se pueden optimizar los recursos en el Congreso para lograr que se disminuya el gasto, esto se tiene que hacer sin que se atropellen los derechos de los trabajadores y trabajadoras.

### **Congreso Se Dispone A Votar Propuestas Sobre Femicidios Próxima Semana**

La **presidenta del Congreso del Estado** de Michoacán, Adriana Hernández, espera que para la próxima semana de este mes de marzo se encuentren listas las comisiones de Justicia y de Igualdad Sustantiva para presentar las diversas iniciativas en torno al feminicidio, entre las que se encuentra la presentada por la mamá de **Jessica González Villaseñor** que propone cárcel vitalicia para los feminicidas. «Yo he estado en comunicación con las comisiones tanto de justicia como de igualdad sustantiva que es donde se turnaron estas iniciativas, y espero que en estos días están por dictaminar. También Cristo Villaseñor y su mamá presentaron una iniciativa enfocada con el tema de endurecimiento de las penas de feminicidas, yo creo que también va a salir a buen puerto», declaró la diputada de la bancada del PRI en esta LXXV Legislatura.

### **BOLETINES:**

**Diputadas y diputados escuchan a directores de Escuelas de Tiempo Completo en Michoacán**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

17 de marzo de 2022

**Propone Reyes Galindo que sea tipificado como delito quitarse el preservativo sin el consentimiento de la pareja**

**Banco de Datos Genéticos dará respuestas a familias de desaparecidos: Margarita López**

**Los nombramientos en el Congreso del Estado, por paridad de género**

**Proponen diputadas y diputados regular la objeción de conciencia en hospitales públicos y privados**

**Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género evaluará informe de Fiscalía**

**Aprueba Congreso de Michoacán reforma para brindar financiamiento a comunidades con alto índice de emigración**

**Propone Oscar Escobar sanciones a funcionarios públicos que violen el juramento constitucional**

**Piden diputadas y diputados reforzar programas de atención a salud mental en Michoacán**

**Necesaria estrategia para mejorar atención de salud de migrantes repatriados: Congreso**

**Demanda Congreso instalación de muros al interior de bancos para impedir robos**

**Diputada Adriana Hernández busca mayor seguridad en sucursales bancarias**

**Se aprueba reforma de Fanny Arreola, Congreso deberá garantizar paridad en áreas administrativas**

**Aprueba Pleno del Congreso exhorto para la atención del suicidio propuesto por Víctor Manríquez**

**A propuesta de Julieta Gallardo, Congreso exhorta a Federación y Estado a brindar atención a migrantes repatriados**

**Se pronuncia Moni Valdez ante la reforma eléctrica propuesta por el Gobierno federal**

---

### NOTA POLITICA

---

**Lo mejor, una sola fórmula de unidad para renovar dirigencia del PRI: Hernández**

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez, señaló que coadyuvará a la unidad del partido en busca de una fórmula única para lograr fortalecer el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Lo anterior, luego de que el pasado fin de semana se dio a conocer la convocatoria para la renovación de la dirigencia



17 de marzo de 2022

estatal de este instituto político. **Hernández Íñiguez** reconoció ante la situación de **inseguridad** que se vive en Michoacán lo mejor es que se registre una sola fórmula para no poner en riesgo a la militancia.

### **INE ordena el retiro de publicidad de la "revocación de mandato" en Michoacán**

En Michoacán fueron colocados un total de 63 espectaculares promocionales de la revocación de mandato, mismos que deberán ser retirados en un plazo de 72 horas que otorgó el Instituto Nacional Electoral (INE) y que está por cumplirse. Sin embargo, en caso de que las personas físicas y morales, incluidas en el Registro Nacional de Proveedores de ese Instituto, acrediten la legalidad de la misma, la publicidad podrá permanecer, informó el Vocal Ejecutivo de la Junta Distrital, David Alejandro Delgado Arroyo.

### **En Acción Nacional no cesaremos en la defensa de las Estancias Infantiles: Berenice Juárez**

Ante la falta de solidaridad de los diputados federales de Morena, el autoritarismo del gobierno federal y la falta de pruebas de la supuesta "red de corrupción", en Acción Nacional, junto a la sociedad organizada, no cesaremos en la demanda de reintegrar el programa de Estancias Infantiles para Madres Trabajadoras en todo el país, aseguró la legisladora, Berenice Juárez Navarrete. "No entendemos la contradicción del gobierno federal de afectar a los niños y padres más desprotegidos y más necesitados. Nos queda claro que este gobierno está en contra de las mujeres y de defender sus derechos, al contrario, se ha dedicado a desaparecer todos los apoyos para mejorar las condiciones de las madres trabajadoras", refirió.

### **Dos ediles de Encuentro Solidario han recibido amenazas**

El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES) Michoacán, Eder López García, dio a conocer que dos de sus ocho presidentes municipales han recibido amenazas y cuentan con protección y los otros seis están preocupados por los recientes asesinatos de dos ediles. En declaraciones hechas en el vestíbulo del Congreso del Estado, a donde acudió para atestiguar la presentación de la propuesta de la única diputada de este instituto político, Luz María García, para la creación de una Comisión de Familia y Desarrollo Humano Integral, aceptó que sí están preocupados. Los dos alcaldes del PES que cuentan con protección son el de Chinicuila, Rubén Larios, así como Xóchitl Kareli del Río, presidente municipal provisional de Penjamillo.

---

## NOTAS GOBIERNO

---

### **Primer encuentro Gobierno-periodistas: violencia e impunidad preocupación central**

La impunidad en el caso de periodistas asesinados, así como la violencia contra comunicadores, fue la preocupación central abordada en el primer encuentro sostenido por integrantes del Colectivo NiUnoMás Michoacán, con autoridades estatales encabezadas por Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno. En el encuentro que se prolongó por dos horas, los integrantes de NiUnoMás demandaron a las autoridades la no revictimización de Armando Linares, director de Monitor Michoacán asesinado el pasado 15 de marzo en su domicilio en Zitácuaro. Condenaron las informaciones oficiales que señalan que Armando rechazó el Mecanismo de Protección a Defensores de Derechos Humanos y Periodistas,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

17 de marzo de 2022

por esto ser esta una versión revictimizante, “como si esto representara una licencia para que lo mataran, o Armando tuviera responsabilidad de su muerte”.

### **CEDH registra 23 quejas interpuestas por periodistas en poco más de un año**

De acuerdo a estadísticas de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán han sido interpuestas 23 quejas por periodistas durante el año pasado y lo que va del presente. Solo durante el año pasado se interpusieron nueve quejas por periodistas agraviados, mientras que por los eventos registrados en las manifestaciones del pasado 8M se generaron 14 quejas adicionales, estas últimas aún en trámite. Entre las autoridades señaladas de presuntamente cometer violaciones a los derechos de las personas que ejercen el periodismo, está personal de instancias de seguridad pública, procuración de justicia, así como el Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas.

### **No más Isla de La Palma; ahora, Parque Logístico e Industrial de LC: SEDECO**

Tras la cancelación de la Zona Económica Especial, la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) impulsa en la Isla de La Palma, un proyecto denominado como “Parque Logístico e Industrial de Lázaro Cárdenas”, el cual ofrece un desarrollo bajo tres vertientes y el hermanamiento con otras ciudades del bajío mexicano. De acuerdo con Alfredo Anaya Orozco, titular de la dependencia, como una manera de “adaptarse a lo que hay” y aprovechando el momento histórico que vive Michoacán, desde lo político, por ejemplo, se trazó la meta de crear en 628 hectáreas “las condiciones necesarias que contribuyan a resolver las crecientes necesidades” en industrias como la siderurgia, metalmecánica, automotriz y agroindustrial, principalmente.

### **Gobierno digital sacará a Michoacán del burocratismo y combatirá la corrupción: Bedolla**

El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la instalación de la Comisión Coordinadora del Gobierno Digital del Estado de Michoacán, cuyo objetivo será generar la agenda digital del estado para continuar ampliando los servicios digitales y accesibilidad a internet para los michoacanos. El mandatario destacó que esto representará una nueva etapa en la forma de la gestión pública y la prestación de servicios, especialmente en términos de transparencia, pues coadyuvará a erradicar la corrupción, eficientar los trámites y acercar los gobiernos a los ciudadanos.

### **Mañana inicia la K'uinchekua, la fiesta de Michoacán, en las Yácatas de Tzintzuntzan**

Música, cantos, danzas y ceremonias religiosas de los pueblos michoacanos en la Zona Arqueológica “Las Yácatas” de Tzintzuntzan es lo que miles de visitantes podrán disfrutar a partir de este viernes en la K'uinchekua, la fiesta de Michoacán. Los días 18, 19 y 20 de marzo, a un costado de las yácatas, que anteriormente era un centro ceremonial de los purépechas, se realizará este evento, en el cual esperan la asistencia de más de 5 mil personas durante los tres días de actividades. Los boletos son gratuitos.

### **Partido Querétaro-Atlético San Luis será resguardado por 150 elementos de seguridad**

Un total de 150 elementos fueron designados para emprender el operativo de seguridad en el partido entre Querétaro y Atlético San Luis, el cual se disputará en punto de las 21:05 horas en el estadio Morelos de Morelia y que corresponde a la jornada 11 del Grita México Clausura 2022, informó la Liga MX. Luego de que los comisarios de la Liga MX se reunieran



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

17 de marzo de 2022

con mandos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán, Policía municipal, Guardia Nacional, Protección Civil, Bomberos, directiva del Atlético Morelia y Querétaro, se tomó la decisión de asignar este número para evitar contratiempos en lo que es calificado como un partido de alto riesgo.

---

### MORELIA

---

#### **Entre 8 y 9 millones de pesos, pago por iluminación pública en Morelia**

Desde que se realizó el reemplazamiento de las luminarias en el municipio de Morelia, los cobros por el servicio no han disminuido, por lo que se mantienen entre 8 y 9 millones de pesos, informó el secretario de servicios públicos del municipio, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. En entrevista colectiva mencionó que al cifra es variable, ya que en la época de lluvias se llega al tope máximo porque se deben realizar cambios en los transformadores. “No hay una situación en la que antes pagabas 12 millones de pesos y ahora 8, o que tuviéramos un ahorro de al menos un millón, no lo hay”, dijo en referencia a lo señalado por la administración municipal anterior respecto a los proyectos de ahorro que se derivarían de la sustitución de las lámparas.

#### **Ayuntamiento aún no transparenta gasto de Alfonso en viaje a España**

Pese a que el Presidente Municipal de [Morelia](#), Alfonso Martínez Alcázar había dado a conocer que durante el mes de febrero se estaría presentando la información de su viaje a España, hasta el momento ni el Tesorero Municipal, ni la página de Transparencia del Municipio se ha dado cuenta de dicho gasto. Este medio de comunicación, consultó la información vertida en el último documento que emitió la página del Ayuntamiento, en su categoría «Información Pública», en la pestaña «Gastos por concepto de viáticos y representación», en donde en el caso específico del edil moreliano, solamente muestra 5 viajes que ha realizado dentro de la República Mexicana, viajando una vez a Ciudad de México con gastos por 16 mil pesos y otro al Estado de México, en donde gastó poco más de 3 mil pesos.

#### **Alejandro Cussi presume policías tendrán servicio médico a bajo costo en Clínica Municipal**

Alejandro González Cussi, Comisionado de Seguridad Ciudadana en Gobierno de Morelia, indicó que acababan de firmar un convenio con la Clínica Municipal de Morelia para dar servicio médico a bajo costo a policías del municipio. Cussi indica en su video que firmaron un convenio de colaboración entre Seguridad Pública y la Clínica Municipal, a cargo de José Murguía, para proporcionar atención médica a los elementos de policía en el municipio. Hoy celebramos la formalización de este convenio por escrito que nos permitirá atender de manera integral a todos los elementos, desde luego del punto de vista de salud”.

#### **Mujeres grafitean de nueva cuenta Palacio de Gobierno**

Un grupo de mujeres de nueva cuenta pintarrajearon la cantera del edificio que alberga Palacio de Gobierno apenas a unos días de que fue limpiado por autoridades del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Michoacán. Fue al filo de las 4 de la mañana de este jueves cuando las mujeres colocaron una manta en la fachada del histórico edificio y rayaron algunas canteras para pedir «el esclarecimiento del feminicidio de Nilda Rosario».



---

## NOTAS DE SALUD

---

### **IMSS trabaja para implementar medicina de precisión en tratamiento a menores con cáncer**

Autoridades del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) informaron a las madres y los padres de pacientes pediátricos con cáncer el avance de los trabajos para implementar la medicina de precisión, la cual consiste en llevar el conocimiento producto de la investigación básica a la aplicación clínica, en beneficio de los menores atendidos en las unidades médicas oncológicas de las 35 Representaciones estatales. Durante la septuagésima novena reunión del grupo de trabajo, la doctora Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas, refirió que este año se desarrollará la investigación que permita identificar factores particulares en cada uno de los pacientes para dar tratamientos dirigidos.

### **Michoacán registra tasa de recuperación por Covid-19 del 94%**

Michoacán registra una tasa de recuperación anti Covid-19 del 94.97%, lo que representa que, de los 171 mil 762 casos confirmados en los 2 años de pandemia, 163 mil 125 han ganado la batalla al virus. Los datos anteriores emanan de la plataforma realizada por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), con corte al 15 de marzo, donde se tiene un registro de defunciones de 8 mil 527 durante los 2 años de pandemia, lo que significa que la entidad tiene una tasa de letalidad del 4.96 por ciento. Actualmente el IMSS, es el sector que registra mayor ocupación hospitalaria con 23.53 por ciento; seguido de ISSSTE con 21.68, hospitales privados con 7.81 por ciento; SSM 4.78 e IMSS Bienestar con un 1.33 por ciento.

### **Reportan 58 casos nuevos de Covid-19 y una sola defunción en Michoacán**

En Michoacán se registraron 58 casos nuevos de Covid-19, así como que se reportó una defunción extemporánea en la entidad a causa del virus, esto de acuerdo con el reporte diario de la Secretaría de Salud en el estado correspondiente al 16 de marzo, pero publicado este día 17 de marzo. Los municipios que concentran más casos nuevos en este corte son Morelia con 34, Lázaro Cárdenas con 4, Quiroga con 4 y Pátzcuaro con 3, principalmente. Los tres municipios que más casos acumulados registran en la entidad durante estos dos años de pandemia, son Morelia con 47 mil 219 ; Lázaro Cárdenas con 16 mil 730 y Uruapan con 13 mil 577, respectivamente.

---

## NOTAS DE SEGURIDAD

---

### **Monitor Michoacán cierra su portal tras asesinato de director**

El medio digital Monitor Michoacán anunció que el medio cerrará luego del asesinato de su director Armando Linares López y el colaborador Roberto Toledo Barrera. A través de un comunicado, el subdirector de este medio informativo, Joel Vera, dio a conocer la decisión "A nuestra audiencia, quien es la más importante, pues fueron quienes nos dieron la confianza para mantenerlos informados, les hacemos de su conocimiento que daremos por concluidas las labores periodísticas realizadas a través de Monitor Michoacán". *ADN*



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

17 de marzo de 2022

40 reporta que Joel Vera dijo no tener ánimos tras el asesinato de dos de sus compañeros, Roberto Toledo el 31 de enero y Armando Linares el pasado 15 de marzo.

### **Identifican a los presuntos autores materiales del homicidio del periodista Armando Linares**

Dos presuntos autores materiales del asesinato del periodista Armando Linares, ocurrido el pasado 15 de marzo en Zitácuaro, Michoacán, ya han sido identificados por las autoridades, informó este jueves Ricardo Mejía, subsecretario de Seguridad Pública. “Ya están identificados dos sujetos, probables autores materiales del homicidio de Armando Linares, vamos a seguir con las investigaciones y estamos muy cerca de la Fiscalía y del gobierno de Michoacán”, aseguró. De acuerdo a imágenes y videos de cámaras de vigilancia, se identificó a dos sujetos que durante la mañana del 15 de marzo, día del homicidio, merodearon a bordo de una motocicleta la calle donde vivía Linares preguntando por su domicilio.

### **Compañeros de Armando Linares solicitaron protección**

Dos compañeros de Armando Linares, que trabajaban en el mismo medio, se adhirieron al mecanismo para protección de periodistas luego del reciente asesinato del director de Monitor Michoacán, con sede en Zitácuaro, informó este jueves el subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja. Durante la rueda de prensa mañanera del presidente federal, Andrés Manuel López Obrador, el funcionario informó que los dos periodistas que solicitaron protección ya fueron trasladados de región para garantizar su seguridad.

### **Lo logró: En Michoacán han matado tanto, que ya es el número uno en homicidios dolosos**

Cuando apenas la noche del miércoles una madre y su hijo fueron asesinados en Tarímbaro y la mañana de este jueves encontraron a tres hombres ejecutados en Atapaneo, uno de ellos descuartizados, hoy se dio a conocer que Michoacán pasó a ocupar el primer lugar a nivel nacional con más incidencia de homicidios dolosos. A pesar del fortalecimiento de la estrategia de seguridad pregonada recientemente por los gobiernos federal y estatal, la entidad encabeza la lista de las 6 entidades que concentran el 50% de este delito, con 2 mil 326 casos en los primeros dos meses del presente año.

### **Cerca de 3 mil michoacanos desplazados por inseguridad**

Entre 2 mil 500 y 3 mil michoacanos desplazados por motivos de seguridad, ha detectado la Secretaría del Migrante en el estado, provenientes principalmente de municipios de la Tierra Caliente como Aguililla, Tepalcatepec, Apatzingán y Buenavista. La titular de la dependencia, Brenda Fraga Gutiérrez, detalló que durante al menos dos visitas, se contabilizó este número de michoacanos radicados en Tijuana, sin embargo, reconoció que aún falta un diagnóstico más exacto y un banco de datos, los cuáles están en proceso.

### **Localizan 3 hombres ejecutados en Atapaneo**

Tres hombres fueron encontrados ejecutados, uno de ellos descuartizado y dentro de una bolsa, hecho que ocurrió la mañana de este jueves en la población de Atapaneo, municipio de Morelia. Los interfectos yacían en un rústico camino, justo a la altura de la cancha de fútbol de la mencionada comunidad, a una distancia de 90 metros de la carretera Morelia-Charo.